
美国证券法权威Loss�教

授曾经以打牌作喻：“假如游戏

规则容许某人在牌上作记号，

那么还有谁愿意继续玩这种游

戏呢？”所以沃顿商学院法学与

商业伦理学教授埃里克·奥兹

认为，“内幕交易的危险在于，

它会让广泛的公众丧失对市场

的信心，从而，人们会将资金撤

走。”正是由于内幕交易的巨大

危害性， 所以现在世界上的资

本大国都将内幕交易定为一种

违法行为。

可是， 自从证券市场诞生

以来，内幕交易就随之产生，而

且不论世界各国如何严厉处

罚， 内幕交易就像一条死死咬

住宿主的顽固寄生虫， 怎么样

也不能将它与证券市场剥离。

近日华尔街爆出史上最大

一起对冲基金内幕交易案，涉

案金额高达3300万美元， 主要

嫌疑人系对冲基金帆船集团创

始人拉杰·拉贾拉特南。无独有

偶， 最近A股市场上又爆出两

条内幕交易的消息， 其中牵涉

的主要为政府官员。

此起彼伏的内幕交易让人

不禁怀疑， 难道内幕交易是杀

不死的九头虫？

美国大法官布兰代斯有句

名言———“阳光是最好的防腐

剂，灯光是最有效的警察”———

被认为是美国《1933�年证券

法》的核心哲学。与之相似，我

国《证券法》第3�条确立的“三

公”原则（公平、公正、公开）被

认为是证券监管的基本理念。

因而要想扼住内幕交易这只九

头虫的脖子，必须将“公平、公

正、公开”的原则贯彻到底。

不过贯彻“公平、公正、公

开”的原则，必须要有韧劲与狠

劲， 就如同与九头虫大战的杨

戬所带的哮天犬那样， 将九头

虫的脑袋血淋淋地撕咬下来。

只有让内幕交易者感到痛、感到

怕，那才能将信息不对称的壁垒

降到最低，才能让那些内幕交易

无所遁形。

■记者 李庆钢

最近爆出的两则新闻:一是

身为南京市经委主任的刘宝春

对 资 产 重 组 的 高 淳 陶 瓷

(600562) 进行内幕交易获利百

万之巨;二是韶关市前副市长李

健在今年7月通过短炒西飞国

际(000768)在11天内获得25%的

收益,8月5日, 李健接到了中航

飞机公司(西飞国际资产重组交

易方)副总经理的聘书。

事情到此远没有结束。高淳

陶瓷重组难道只有刘宝春知情

吗？参与重组的发改委、经委、国

资委等一干官员全都知情。

重组的过程是个漫长的信

息传递过程,链条越长信息越难

控制,从掌握重组主动权的发改

委、 国资委甚至工信部等官员,

重组方与被重组方的高管,以及

提供平台的证券监管部门、提

供服务的券商、 参与制定市场

价格的基金 ,所有的环节 ,都可

能出现纰漏,要做到信息封闭是

不可能的事。 如果官员并不高

调地自诩为股神,而是通过借用身

份证等方式获取隐性收益,监管部

门又该如何查处？

不要说那些对信息了如指掌的

主导交易人士,只要对于信息来源先

行一步者就能获得不菲的收益。来

自WIND的数据显示, 截至11月22

日,今年共有109次有关重组、并购

的公告发布,涉及A股上市公司86家,

但其中却有49家的股票有基金在三

季度末重仓持有, 亦即作为机构投

资者的基金早已“潜伏”其中。

为什么监管花了大力气,仍然

无法取得根本效果？关键就在于在

严厉监管的同时,拼命拉长了利益

链条和信息链条,使得附着在利益

链条上的寄生物越来越多。

要改变目前并购重组过程中

内幕交易横行的状况, 除了加强监

管之外,有关部门有必要对以概念、

保壳为目的的重组亮出红灯; 并且

打破条条框框, 将并购重组的进程

公诸于众, 使市场价格能够反映幕

后操作导致的盈利变化。 ■叶檀

有多少人掌握内幕
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财经·观察

副市长是

如何成“股神”的

主持人语

武汉东方之子生物工程有限责任公司生产的“双奇胶囊” 于 2009 年

11 月 7 日在三湘都市报发布的广告，含有不科学地表示功效的断言，用患

者名义和形象做病例等内容，违反了《药品管理法》、《湖南省药品和医疗器

械流通监督管理条例》的相关规定。

我公司通过学习相关法律法规， 认识到刊播违法广告给消费者带来

的危害性，特此更正并向广大消费者致以诚挚的歉意。

我公司郑重诚诺：

一、严格执行《药品管理法》、《广告法》等规定，严格按照药品监督管理

部门批准的内容刊播，绝不擅自篡改审批内容，绝不刊登虚假违法广告。

二、自觉加强对企业广告的监督，确保今后不再发生类似事件。

三、如再发布虚假违法广告，我公司自愿接受药监部门的一切处罚。

特此声明！

武汉东方之子生物工程有限责任公司

2009 年 12 月 15 日

更 正 启 事

本版主持：李庆钢

QQ群：75158790

E-mail：sxhsgc@voc.com.cn

内幕交易是杀不死的九头虫？

■漫天下

在股市的交易中， 每一个投资

者都梦寐以求着以最低价买进，以

最高价抛出， 只是股市的走势太诡

异，牵涉的因素太多，如果不拥有可

以把盘子控制起来的足够资金，这

实在是无法做到的事，因此，众多的

投资者只能做“事后诸葛亮”，望着

“曲折有致”的K线图发出一声混合

着复杂感情的慨叹而已。

但是，有一个人却做到了，这就

是广东省韶关市前副市长李健。今

年7月1日， 仍在韶关市副市长任上

的李健以10.66元的当日低价买入

西飞国际6.42万股；7月15日， 再以

13.33元的当天高价卖出，前后不过

11个交易日，轻松赚得25%，将17万

元收入囊中。 李健也因此而被股民

称为“股神”。如果事情到此为止，李

健确实可以称为“股神”。但是且慢，

因为两个多月后的今年9月底，李健

已经离开了韶关， 受聘为西飞国际

此次资产重组交易方中航飞机的副

总经理。透过这样一个“路线图”，李

健这个“股神”是如何炼成的，我们

也就可以看得很清楚了。 但这一切

在幕后的行为，我们无法猜度，只要

有关人员不漏口风， 我们甚至可以

相信， 市场监管部门也难以获知真

相。

那么， 我们对这一桩完美的内

幕交易，就真的无能为力了么？

2007年9月，中国证监会曾发文

规定， 股价在敏感重大信息公布前

有大幅波动，上市公司须自证清白，

否则将承担法律责任。

很显然，面对公众的质疑，李健

有必要站出来， 向公众证明他在这

一笔交易上的清白， 而市场监管部

门也有必要对李健提出这一要求。

只是让我们担心的是， 面对曾经担

任过副市长的这位“同志加兄弟”，

市场监管部门下得了手么？

■周俊生


